

## Preocupante, el daño sistemático del presupuesto a universidades públicas

Categoría: 124-Sala de maestros

Publicado: Martes, 15 Diciembre 2020 23:17

Escrito por Enrique Méndez y Roberto Garduño

---



El deterioro sistemático del presupuesto público destinado a las universidades e institutos de educación superior genera incertidumbre y reduce las capacidades de las instituciones educativas, poniendo en riesgo el cumplimiento de la misión que la sociedad les ha encomendado, consideró la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies).

Jaime Valls Esponda, secretario general de la asociación, enlazado por una herramienta virtual con los diputados que integran las comisiones de Vigilancia y Educación, hizo entrega de los estados financieros auditados de las 35 universidades públicas concurrentes en la Anuies.

Su exposición reiteró la paradoja de que las casas de estudio se ubiquen en los primeros lugares de credibilidad y confianza social, “así lo reportan datos del Inegi publicados en mayo pasado y por diversas fuentes que analizan la opinión pública. Sin embargo, vemos

## **Preocupante, el daño sistemático del presupuesto a universidades públicas**

Categoría: 124-Sala de maestros

Publicado: Martes, 15 Diciembre 2020 23:17

Escrito por Enrique Méndez y Roberto Garduño

---

con gran preocupación el deterioro sistemático del presupuesto dedicado a la educación superior.

Para nuestra asociación es motivo de gran preocupación la situación financiera crítica que enfrentan un grupo de universidades públicas. Debemos precisar que no se trata de un problema coyuntural, ya que estas instituciones han operado en condiciones deficitarias en los pasados años como resultado de lo ya expresado y por el déficit presupuestal derivado de sus sistemas de pensiones y jubilaciones. La solución a estos problemas estructurales requiere de una política renovada de financiamiento con la corresponsabilidad de los distintos órdenes de gobierno y el compromiso de las instituciones de educación superior para llevar a cabo las reformas que permitan su sostenibilidad financiera en el largo plazo.

En la comunicación virtual, el auditor superior de la Federación, David Colmenares, calificó de imperativo que las universidades refuercen su vocación en favor del crecimiento y el desarrollo económico, científico y democrático de México. La presentación de los estados financieros es un ejemplo de lo anterior.

También, José Aguirre Vázquez, director general de Planeación y Desarrollo de la Anuies, destacó que la responsabilidad social es un compromiso de las instituciones de educación superior porque fortalece la transparencia, la rendición de cuentas, la calidad de sus funciones, y amplía la contribución del desarrollo nacional y la construcción de una sociedad más justa.

Para la diputada Sandra Paola González (Morena) las instituciones de educación superior tienen la misión de difundir la cultura, generar conocimiento y construir espacios de diálogo entre la sociedad, dado que su presupuesto es generado de los recursos públicos federales. Es imprescindible que el presupuesto sea auditado; se dará puntual seguimiento para el desarrollo armónico de las finanzas de las instituciones educativas, repuso.

Periódico La Jornada Viernes 4 de diciembre de 2020, p. 16